

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Los ferroviarios del Tránsito a vapor de Cartagena a La Unión

En el número del lunes daba cuenta de la reunión que estos modestos obreros y empleados habían celebrado en su sociedad situada en el barrio de Santa Lueta.

En ella todos los reunidos estuvieron de acuerdo al considerar que la huelga que había de plantearse para el día 26 próximo pasado era impropia y con miras a un fracaso total...

A todos los que habieron las mismas expresiones en tono amargo y en susurros para la Compañía dado lo difícil de su situación con el maquinista Juan que tienen.

Los mismos también lamentarse de que la Compañía a pesar de obligar a la ley no cumple con la jornada de ocho horas y los obreros tengan que estar en los talleres para engrasar y reparar de carbón las máquinas...

Con respecto a esto sólo nos cabe decir que los obreros tienen parte de culpa, pues bastaría sólo con dirigirse a las autoridades correspondientes...

El presidente del sindicato ferroviario señor Torres escribió hoy en el periódico de la mañana un bien argumentado comunicado en el que se muestra palpablemente el abuso que con ellos viene cometiendo la dicha Compañía.

Volviendo a la reunión hemos de manifestar que el acuerdo que la Federación nacional socialista ha concluido con todos, que no traten de desorganizar a muy por el contrario, agruarse de entre de los sindicatos católicos...

MATEO FERNANDEZ.

El Patrono de la Prensa

Hoy, día 29, celebramos la prensa católica una fiesta anual la de nuestro Patrono San Francisco de Sales.

La prensa católica, tan combatida hoy por los liberales sectarios de todos los matices, necesita el auxilio de lo Alto y por esta razón pedimos a nuestro Abogado que interceda con Nuestro Señor a fin de que, impetrando a los buenos los sentimientos de protección, indispensables en esta heroica cruzada...

Conmemorando un centenario

Mañana y para conmemorar el centenario del nacimiento de la notable escritora Concepción Arenal, se verificará en la Prisión Preventiva, una solemne función religiosa a las diez y media de la mañana...

A estas fiestas hemos sido atentamente invitados por la Comisión Económica de Prisiones.

De Sociedad

Los que viajan. Ha salido para el puerto de Leipzig don Guillermo Boelcke, cónsul que fué del Imperio Alemán en ésta, en unión de su distinguida esposa.

En dicha ciudad ocupará el puesto de magistrado de Audiencia que tenía antes de comenzar la guerra.

Hemos recibido en nuestra redacción la visita del batallador concejal en el Ayuntamiento de Toledo D. Alfredo Maymó el cual después de permanecer en esta unos días ha marchado hoy a Toledo.

Notas varias

Ha sido trasladado a esta el empleado de la Compañía de Madrid Zaragoza y Alicante, con actual residencia en Murcia don Juan Gálvez.

En la Iglesia del Santo Hospital la Caridad se ha celebrado esta mañana de 10 a 11 la Hora Santa en sufragio del alma de la señora doña Herminia Soriano Ruiz de Malo de Molina.

A dicho acto han asistido gran número de familias amigas de la de la finada.

A su esposo don Manuel Malo de Molina, y demás familia, reiteramos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

A las siete de la tarde de ayer y en la Iglesia de Santa María de Gracia, se verificó la boda de la bella y simpática señorita María Ayalos Jorquera, con nuestro amigo el oficial de Hacienda don Antonio Butigieg.

Los nuevos esposos fueron espaldados por la madre de la novia doña María Jorquera y el hermano del novio don José Butigieg, contador de navío.

En el acto matrimonial firmaron como testigos don Manuel Carmona, don Pedro J. Serrat, don Rafael Mídon, don Fulgenio Butigieg por parte del novio, y por la de la novia don Alfonso Jorquera, don Hipólito Calderón, don Carlos Oliver, don Carlos Ayalos, y don Alberto López.

Los nuevos esposos marcharon en viaje de novios a recorrer varias capitales de España.

Realizan nuestra enhorabuena. Por orden del Rectorado fundándose en Informe de la Junta de Sanidad provincial, se cierra el Instituto de esta Ciudad hasta segunda orden.

Enfermos

Sigue mejorando en su grave enfermedad la distinguida Señorita Gloria de Lafuente hija de nuestro querido amigo don Luis.

DE LA ALCALDIA

El señor Madrona en su constante afán de hacer bien por el uso de la posesión ha ordenado en estos días en que ocupa la Alcaldía, el arreglo de la calle Real que desde la pasada inundación se hallaba intrasitable; el paseo de la estación y calle de San Diego.

También, y merced a sus constantes trabajos, se ha podido conseguir reparada la estufa de desinfección y la bomba de la plaza del Ray.

Ayer regresó de Murcia el señor Madrona, donde fué para tratar del conflicto médico con el Gobernador, y las impresiones que ha traído son de que esta enojosa asunto entre la clase médica y el Municipio quedará resuelto en breve plazo.

Mucho celebramos que el señor Madrona pueda solucionar este asunto que tan difícil situación presentaba.

Magnesia "Bishop" antiácida efervescente. Venta: Farmacia Ruiz Stengre Cuatro Santos

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes. Se venden en el «Blanco y Negro». Mayor 13.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente. Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Canales

UN REGALO

Juventud Antoniana

No habiendo dado resultado las gestiones realizadas por las Directivas de esta Juventud para el regalo de la casa natal confesionada por la sección de Señoritas, el niño más pobre nacido en los primeros días del mes actual en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, se ruega a las personas piadosas y Protectoras de la misma envíen a la referida Parroquia al señor Director, del niño que habiendo nacido durante este mes reúna las condiciones de ser de esta Parroquia, hijo de Padres religiosos y legítimos y pobre.

El Presidente, Rafael García y Sala.

Desde el Barrio de Peral

Sobre el tranvía

La Compañía de Tranvías sigue cometiendo los abusos que siempre ha cometido, cosa que sufrimos los viajeros pero especialmente los de la línea de Molinos, a los que parece se los trata con poca consideración desde la protesta que elevaron a las autoridades locales.

Anoche, el coche que sale de Cartagena para llegar a Los Molinos a las 8 y 40 minutos, llevaba cincuenta y un viajeros en el coche (que era el número 3 sin contar los que iban en estrados y topes, este número de viajeros se pudo comprobar por la Hoja de Ruta del conductor.

Esperamos que la autoridad local tomará nota de esta denuncia, la que puede comprobar por el testimonio de muchas personas respetables que iban en el mismo y que si ser necesarios sus nombres los daremos.

Se nos olvidaba hacer constar que cuando el coche salió de la Puerta de Murcia habían dos remolques vacíos que no fueron el coche por no tener orden del Inspector.

Hoy me dicen ha pasado la denuncia al juzgado de instrucción. D. VALDES.

Hace cuarenta años

ENERO 29 Jueves 1880

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy:

Es esperado en esta capital de Departamento el vapor de guerra "Alerta" que ha de entrar en el dique flotante de nuestro Arsenal con objeto de limpiar sus fondos, después de haberse reconocido sus cañeras en Mallorca donde se encuentra de apostadero.

La "Gaceta Minera"

De la «Gaceta Minera» copiamos lo siguiente:

Plomo y plata.—Los precios del plomo, durante la pasada semana y después de algunas oscilaciones, han empezado a descender en el mercado de Londres, quedando al ocurrir nuestra edición a L. E. 46 16 3 por tonelada.

La plata nuevamente ha comenzado a cotizarse en alza, quedando a L. E. 86 20,32 la onza.

Los precios para el plomo y la plata a que han de liquidarse las entregas que se hagan durante este mes, según acuerdo de la Comisión Mixta, reunida en Madrid el día 8 de los corrientes, y que insertamos en nuestro número correspondiente al día 13, son los que a continuación se detallan:

Para el Plomo: Pesetas. 856,00 por tonelada.

Para la Plata: Pesetas 211,00 el kilogramo.

Los señores A. Rütler e Hijos, de Londres, nos escriben con fecha 21 del actual, lo siguiente:

«¡Ojalá!» Plomo dulce español: L. 47 10 0 por tonelada.

Plata fina: 86 penique por onza»

Doctor EDUARDO PARRA

del Real Dispensario Antituberculoso «Victoria Eugenia», de Madrid.

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL PECHO

Consulta de 2 a 4 en el Hotel «La Cartagenera».

Las dos hogueras

Los a un pueblo: una llamada. Ib a otro: otra llamada. Y así sucesivamente.

Pero llamadas de odio, de agresividad, de anarquía.

¿Qué edificaba el más rebelde orador del grupo «Rebelde»? ¿Qué iniciaba de regenerador? ¿Qué optimismo sembraba?

Sus discursos eran conciliadores, apóstrofes violentos, seductores halagos a los más bajos y perversos instintos, discursos o encubierta invocación al robo, al pillaje, a la destrucción, al descasto.

¡Oh, el lema inconmensurable y fulgurante de nuestro grupo...

Virgen Rebelde! —clamaba con acento de profeta figurado.

Más con todas sus truculencias y litigiosos, con toda su cursilería y obsequiosa obediencia, a pesar de la falsa de su corbata—recurso de un bolchevique ruso, ave de paso que hufa de algo grave—oña palidez metafísica de la joya blanca, semejava la clarorífica pátula de un cochinillo, a pesar también del llamante venir y del tabaco fino, era el siempre llamado, preferido, anhelado para la propaganda de la idea roja.

¡Lástima que su firma no trascendiera a la libertad y a barricada! Más veamos, a sus solas, renegó de su madre por hacerse osado con un hombre que llevaba al absurdo de Capital!

Pero no importaba: Domingo Capilla—era de ver, hasta el nombre oía a inquietud—trenzaba con esos fértiles palabras el látigo con que domara la enorme hiena capitalista y autoritaria, las abrazaba como oriflama de las grandes conquistas proletarias y quedarían grabadas en trazos deslumbrantes junto a otros nombres de leer eterno...

Bela Kun, por ejemplo. Y a la vez que el indómito Capilla iba redimentado a los ilusos obreros de las fábricas y a los sencillos jornaleros de los campos, amasaba también la bola de su gloria y salía a banquete por misión.

Se vivía...

También Perlo Castro sabía de la cosa a la mesa empeñado en levantar sus fogaradas.

Pero fuego de amor, calor de bienestar, luz de ideales santos.

Añadido a un pequeño séquito de jóvenes ardientes y sociales; caballeros de la verdad, de la justicia y de la paz; propagandista del Evangelio; asila de la ciudad, cuando era designado, para anunciar a los humildes la nueva era de la ascensión humana por el propio esfuerzo.

Y sin barullos ni alharacas, sin fanfarroneos ni acometividades, pero pensado mucho y orando mucho más; en fatigas y en preocupaciones en efusión de alma y en sencillez de verbo, en inextinguible anhelo de espiritual ganancia y en donación de sí; orientándose a los pobres y también a los ricos, acaso más necesitados de doctrina que los otros; urgía a la mutua disolución; fundaba asociaciones para los obreros; enseñaba el ahorro a los niños; adiestraba en el dinamismo de pensar a los jóvenes despiertos que hallaba en su camino; conminaba a los orgullosos y a los injustos; y animaba a los desalentados.

¡Cuántas veces las palabras generosas y alentadoras del juvenil Perlo avivaron la brasa recombirta de esas que yacía infundada y solitaria en el pecho de algún hombre de buena voluntad!

¡Cómo, al paso del mozo evangelista renaca el culto parroquial y aumentaba el rumor de colmena de la escuela y penetraba en los hogares un soplo de optimismo y se intensificaba el trabajo y surgía alguna obra social y comenzaba el reinado del amor!

Y viajaba humilde, como los apóstoles del Maestro; y no gustaba de fastidioso, como elocuente participante del sufrir del pueblo; y era prolijo y a veces y dulce, como un envase de la paz; y también resistente, enérgico, varonil, como un enamorado de la justicia. Restauraba la vida...

Un día, en un pueblo, se encontraron Capilla y Castro frente a frente.

El rebelde, fantesón, altanero, se dignó vaticinar al sembrador social.

—Pierde usted lastimosamente el tiempo, amigo... El triunfo será, es ya de las izquierdas, de la democracia...

—¿De cual democracia?—interumpió el sereno luchador.

—¿Cómo de cual?... De la fides, de la alvaladora, de la consciente de sus derechos.

—¿Y de sus deberes?...

—Los deberes los impondremos a los plutócratas, a los explotadores, a los verdugos de la humanidad. El mundo se restaura por la revolución.

—No, el mundo se restaurará por la conversión, por una conversión que hará mejores a los hombres y por tanto más dichosos.

—¡Las viejas cantinelas del clericalismo!

—¡Las eternas verdades de la Iglesia!

—El porvenir es del bolcheviquismo.

—El presente acaso sea de los bolcheviques, pero sobre las ruinas de esa civilización pagana y corrompida, triunfará la cruz... Por nuestra salvación, por nuestra sangre salvada...

Y Castro le miraba.

Y Capilla bajaba la cabeza, balbuciente, apagado, porque no irradiaba ante sus ojos de arribista y de epíteto un tan utilitario estrella de ideal.

J. Le Brun

SUCESOS

Películas que vuelan

Francisco Murga Sánchez y Pedro Conesa Marín son dos ciudadanos que a penas cumplidos los diecisiete años se dedicaron al lucrativo negocio de apoderarse de lo ajeno.

Hace unos días e incomprendiblemente desesperados de un carro de los destinados al transporte de géneros a la Estación del ferrocarril de M.Z. y A. unos sacos que contenían películas.

Los agentes de vigilancia don José González y don Julio Inglés comenzaron desde la fecha de aquella desaparición a hacer las gestiones necesarias para dar con el paradero de las películas y de quienes pudieran ser los autores del robo.

Ayer los distinguidos Murga y Conesa fueron detenidos en el momento que trataban de vender esas películas en el baratillo del señor Cañavate, en la Berreta.

Negaron como todas buenas rateros su participación en el hecho de que se les acusaba pero convencidos de que no había otra fórmula que la de declarar la verdad se lo hicieron.

Conviatos y confesos ingresaron en la Cárcel exultando aquello de, Me pillaron los guardias porque...

Otra detención

Los mismos agentes capturaron a otro ratero peligroso llamado Baltolomé Oligora de 19 años por ser el autor de diferentes hurtos.

Por escandalosa

La guardia municipal detuvo por escandalosa a dos vecinas de la calle de Jesús María.